

Communiqué de presse de l'Union suisse des paysans du 19 septembre 2021

Journée portes ouvertes à la ferme : une aventure pour toute la famille

Malgré la pénibilité des mesures de protection contre le coronavirus, l'agriculture suisse était à la fête aujourd'hui. Plus de 100 familles paysannes du pays ont mis les petits plats dans les grands et invité la population à venir découvrir leur exploitation. Andreas Aebi, président du Conseil national, a lui aussi accepté l'invitation. Il s'est rendu dans le Gürbetal, où il a visité une exploitation et dégusté les produits de la ferme dans le cadre d'un circuit gastronomique. Cette deuxième édition de la Journée portes ouvertes à la ferme a remporté un franc succès et restera sans aucun doute dans les mémoires encore longtemps.

La deuxième Journée nationale portes ouvertes à la ferme appartient déjà au passé. Aujourd'hui, plus de 100 familles paysannes de toute la Suisse ont ouvert leurs portes à la population, lui permettant de découvrir un monde devenu étranger pour beaucoup, autour de la nature, des animaux, des plantes et des techniques utilisées. Sur les exploitations, une multitude d'activités différentes attendaient petits et grands : visites de fermes, chemins didactiques, jeux et concours ou encore offres de restauration. En bref, une expérience pour toute la famille.

Cette année, les mesures de protection contre le coronavirus ont exigé davantage de flexibilité et de créativité de la part des familles paysannes. Dans le Gürbetal, cinq exploitations ont donc décidé de profiter de la beauté de leur région pour mettre en place un circuit gastronomique, composé de cinq stands de marché, le long du sentier de randonnée entre Kaufdorf et Mühlethurnen. Andreas Aebi, président du Conseil national, n'a pas manqué l'occasion de se mêler à la foule de visiteurs. Il a commencé sa journée par une visite d'une exploitation laitière à Lohnstorf et l'a terminée par la dégustation d'un succulent burger au poulet. Monsieur Aebi a souligné que des projets tels que la Journée portes ouvertes à la ferme apportent une contribution importante au dialogue entre ville et campagne.

Les fermes du reste du pays avaient tout autant de choses à faire découvrir en ce jour. Les programmes étaient aussi variés que l'agriculture suisse elle-même.

La Journée portes ouvertes à la ferme est un projet de la campagne « Paysans suisses. D'ici, avec passion ». La manifestation est placée sous l'égide de l'Union suisse des paysans. Elle doit permettre de rapprocher ville et campagne, de promouvoir la compréhension mutuelle et la confiance, ainsi que d'ouvrir le dialogue.

Renseignements :

Union suisse des paysans, Laura Berchtold, responsable du projet Journée portes ouvertes à la ferme, 5201 Brugg, tél. 056 462 52 03

Agence d'information agricole romande AGIR, Fabienne Bruttin, directrice, 1000 Lausanne, tél. 079 703 76 12

Unione Contadini Ticinesi, Anita Tomaszewska, responsable pour le Tessin, 6705 Cresciano, tél. 077 419 01 81

www.fermes-ouvertes.ch / info@fermes-ouvertes.ch